

# autonomie fédéraliste

## informations

numéro 15  
mars 1965

### I - PREPARATION DE LA MANIFESTATION DE LYON

Au cours de la réunion d'Autonomie Fédéraliste qui s'est tenue à Bâle le 1<sup>er</sup> novembre 1964, on avait envisagé l'opportunité d'organiser des meetings fédéralistes dans le but d'accélérer le développement du Recensement, surtout en dehors de l'Italie.

En effet il est impossible de soutenir que nous sommes entrés dans une phase telle que la fondation d'un gouvernement européen est devenue possible, sans tenter d'autre part d'organiser des manifestations de masse qui permettent au Peuple Fédéral Européen, ou du moins à son avant-garde la plus consciente, d'intervenir directement dans la lutte pour la fondation de la fédération européenne.

Il s'agit d'acquérir la capacité d'organiser ces manifestations de masse, en concentrant tour à tour toutes nos forces sur une seule ville donnée afin d'être en mesure d'intervenir rapidement et de façon efficace en cas de crises futures du processus d'unification européenne en exposant les revendications du Peuple Fédéral Européen, et l'on ne pourra acquérir cette capacité qu'en commençant à faire des essais.

Par suite de ces considérations, au cours de la réunion du 1<sup>er</sup> novembre, on avait envisagé la possibilité d'organiser à Lyon, au printemps, le premier meeting, et l'assemblée avait chargé nos amis de Lyon de présenter à la réunion suivante un rapport concernant les possibilités d'organiser cette manifestation.

Au cours de la dernière réunion internationale qui s'est tenue à Bâle les 13 et 14 février, sur la base de la relation présentée par les Lyonnais, ont été prises en principe toutes les décisions concernant l'organisation de ce meeting. Ce meeting consistera à recueillir publiquement des adhésions au Recensement Volontaire du Peuple Fédéral Européen; cette opération durera au moins trois jours (6,7,8 mai) et des sièges seront installés dans plusieurs quartiers du centre de la ville. Le nombre et la disposition de ces sièges ne pourront être définitivement établis qu'au cours des prochaines semaines car les demandes d'autorisation concernant l'occupation du sol public, la pose d'installations fixes, la distribution de matériel de propagande, l'em-

ploi de hauts-parleurs, etc..... devront être présentées à la nouvelle municipalité de Lyon qui sera élue vers la mi-mars. A la fin de la dernière journée de Recensement, c'est-à-dire le soir du samedi 8 mai, aura lieu la manifestation de clôture, à savoir le défilé d'un cortège de fédéralistes qui, après avoir déposé une couronne au monument aux morts de la Résistance, monteront jusqu'au théâtre en plein air situé sur la colline qui domine la ville et où au terme d'une brève manifestation, l'orchestre symphonique et le chœur de la radio de Lyon interpréteront la "Europa Kantate" de Beethoven.

Dès le premier jour où nous nous présenterons en public nous ferons connaître le programme dans son ensemble, ainsi nous pourrions inviter tous les citoyens adhérant au Recensement à participer à chaque phase de son déroulement (contribuant ainsi à sa réussite) ainsi qu'à la manifestation finale.

Nos amis lyonnais s'occuperont de la coordination générale de la manifestation et de son organisation technique; en outre, ils se chargeront de la préparation politique (cycles de conférences, etc...). En ce qui concerne les aspects plus particulièrement techniques, des accords ont été pris afin que les lyonnais se tiennent constamment en contact avec les amis de l'Italie du Nord qui ont déjà acquis une certaine expérience dans le domaine du contact direct avec l'opinion publique.

L'aide de tous les amis fédéralistes est évidemment nécessaire pour la réussite de cette première tentative de manifestation de masse fédéraliste. Les lyonnais peuvent compter sur vingt-cinq de leurs militants pour assurer le fonctionnement des sièges destinés à recueillir les adhésions. Toutes les autres personnes nécessaires au déroulement d'une action de trois jours dans le centre d'une grande ville, de façon à émouvoir l'opinion publique et à amener la population à participer au cortège final, et indispensables pour fournir le noyau principal du cortège et des participants à la manifestation doivent converger à Lyon de l'extérieur.

Pratiquement il faudra:

- 1) un certain nombre de militants qui aient la possibilité de rester à Lyon pendant toute la durée du Recensement, de façon à aider les lyonnais à recueillir les adhésions. En principe, pour pouvoir apporter une aide concrète, ces militants devraient parler français.
- 2) le plus grand nombre possible de militants et de sympathisants qui puissent passer à Lyon au moins le samedi 8 mai pour prendre part au cortège et à la manifestation finale. Chaque groupe de militants qui se rendra à Lyon pour participer à la manifestation du samedi devrait apporter éventuellement des drapeaux européens, étendards du Mouvement ou du Recensement (voir ci-dessous) et en outre une ou plusieurs bannières aux armes de sa ville (il ne sera pas dif-

ficile d'obtenir ces bannières surtout dans les municipalités qui adhèrent aux "Communes d'Europe"). Le cortège prendra ainsi, même dans sa symbolisation visuelle, le sens d'une manifestation d'un peuple fédéral, à savoir d'un peuple qui tend à l'unité tout en ayant conscience de ses différentes matrices communautaires.

- 3) une contribution financière des sections qui sont en mesure de prélever une partie des fonds recueillis dans leur ville pour couvrir les frais d'organisation du Recensement et de la manifestation.

En ce qui concerne ces trois points, au cours de la dernière réunion de Bâle quelques groupes italiens ont déjà fait part de leurs disponibilités: Milan 10 militants pour une semaine, 100 pour 3 jours, 1.000.000 de lires; Gênes 4 militants pour une semaine, 30 pour 3 jours, 100.000 lires; Pavie 5 militants pour une semaine, 20 pour 3 jours, 100.000 lires; Vigevano 5 militants pour une semaine, 15 pour 3 jours, 100.000 lires; Turin 5 militants pour une semaine, 50 pour 3 jours, 50.000 lires. Toulon, Cologne et Munich ont également annoncé la participation de quelques dizaines de militants.

Nous invitons maintenant tous ceux qui veulent contribuer à cette action fédéraliste à faire connaître à Lyon (M. Bernard Barthalay, 33 rue Prés.E. Herriot, Lyon 2) et pour connaissance à Pavie (M.F.E. Via Spallanzani 24, Pavia), en utilisant le questionnaire ci-joint, leurs disponibilités et ce à quoi ils s'engagent. Le comité mixte d'organisation lyonnais-lombard tiendra au courant des progrès de l'organisation tous ceux qui répondront à cet appel. C'est à ce comité qu'il convient de s'adresser pour toute communication, information ou proposition. Le comité est d'ores et déjà en mesure de fournir une première série d'informations et de précisions.

- a) Logement des militants à Lyon. Les militants pourront être logés dans des Hôtels à des prix de faveur et en outre dans les auberges de la jeunesse et chez des militants de Lyon. Sur demande des amis fédéralistes allemands, ces logements de faveur seront attribués de façon prioritaire aux militants et surtout aux sympathisants allemands qui sont soutenus par une organisation moins puissante et qui participeraient au meeting si on leur facilitait les choses; au cas contraire ils ne le pourraient pas. Les nombres indiqués ci-dessus à propos de Cologne et de Munich comprennent non seulement les militants mais aussi les sympathisants que ceux-ci pourraient amener avec eux si on les aide dans ce sens. Ceux qui ont l'intention de pourvoir personnellement à leur propre logement ou qui voudraient s'installer dans le camping local et qui désirent des informations à ce sujet sont priés de se mettre en relation avec le comité.
- b) Transport des militants à Lyon. Etant donné le grand nombre de militants italiens dont la participation est déjà certaine, selon toute probabilité des moyens de transport collectif seront prévus, avec départ probable de Milan ou de Turin dans la soirée du vendredi 7 mai, de façon à être à Lyon le samedi. Tous les groupes qui ont l'intention de profiter de cette possibilité sont priés

de préciser au plus tôt le nombre de personnes intéressées. Le comité organisateur informera les intéressés dès que possible à ce sujet.

- c) Dépenses. En principe chaque groupe ou section envoyant des représentants à la manifestation devrait pourvoir à leurs frais. Les contributions financières promises par les groupes cités ci-dessus sont bien entendu en plus des frais de voyage et de séjour inhérents à leur participation. Cependant, comme nous l'avons déjà dit, tous les groupes ne pouvant pas se permettre ces dépenses, les cas particuliers seront examinés. A ce propos le comité fait savoir que plusieurs sections de l'Italie du Nord se sont déjà mises d'accord pour organiser, au cours des semaines précédant la manifestation de Lyon, une série de campagnes publiques dans différentes villes; les fonds recueillis au cours de ces manifestations seront en partie destinés à financer la participation des groupes au meeting.

Enfin, pour que ce meeting réussisse pleinement et pour que des liens s'établissent entre la population de la ville choisie pour cette première manifestation et les fédéralistes, il faudra prendre encore d'autres initiatives, comme par exemple organiser une retraite aux flambeaux à l'occasion du cortège qui se rendra au théâtre, si le climat le permet, etc. Mais ce qu'il faut organiser sans tarder c'est le comité du drapeau. Grâce à lui, dans certaines sections nous avons vu qu'il est possible de faire appel avec succès aux sentiments de dévotion à la cause européenne de mères de famille, d'épouses, de soeurs auxquelles nous ne pouvons pas demander de se rendre sur la place publique pour haranguer les citoyens, mais qui peuvent de cette façon apporter une importante contribution au succès de notre entreprise. Dans les sections en question les parentes de militants actifs ont été invitées à former un groupe promoteur du Comité du Drapeau du Recensement. Ce groupe promoteur signait une circulaire invitant les amies à une réunion de fondation du Comité. Au cours de cette réunion, présidée par un militant habile on persuadait aux dames présentes de signer une déclaration par laquelle elles s'engageaient à offrir au M.F.E. un ou plusieurs drapeaux et éventuellement à les confectionner elles-mêmes.

C'est une chose très simple dont le succès est assuré et, ce qui est le plus important, d'une utilité indéniable: ces drapeaux, exposés aux fenêtres de nos villes au cours de nos manifestations seront la preuve visible que nos villes sont européennes; cette même preuve visible, Lyon pourra l'exposer si tous nos efforts se dirigent dans ce sens.

Ceux que cette initiative intéresse peuvent demander à la Commission de Contrôle du Recensement (qui se chargera de la confection d'un certain nombre de bannières du Recensement pour les groupes qui n'auront pas la possibilité de le faire eux-mêmes) un modèle de ces dra-

peaux et des conseils sur la façon de les confectionner.

Pour tout renseignement concernant ce programme, pour toute idée s'y rapportant, nous vous prions de vous adresser à l'adresse de Lyon que nous vous avons signalée et en même temps à Pavie. Nous vous prions enfin d'envoyer à Lyon et à Pavie le questionnaire reproduit à la fin de cette circulaire de sorte que le comité organisateur puisse se faire une idée exacte de l'aide sur laquelle il pourra compter.

## II - L'ORGANISATION DES JEUNES

Le dernier numéro des Informations (octobre 1964) avait dédié une grande place au problème de l'organisation des jeunes. C'est ainsi que nous avons attiré l'attention sur les raisons politiques profondes qui imposaient la prompte application de l'article 11 du Statut et qui avaient poussé certains éléments du Mouvement (les amis autrichiens, Claus Schöndube outre les Autonomistes) à prendre l'initiative.

Cette initiative a réussi. Au cours de la dernière session du Comité Central (7 février dernier) il a enfin été décidé d'appliquer l'article 11 du Statut et de réaliser l'organisation des jeunes. Cette organisation sera ouverte à tous les jeunes gens de 16 à 25 ans. Il a été confirmé, comme le prévoyait le Statut, que les jeunes gens de 18 à 25 ans appartiendront à la fois au M.F.E. et à l'organisation des jeunes (dans ce but toutes les cartes des membres jeunes devront porter sur chaque tronçon l'âge de son propriétaire). Il a également été décidé de convoquer au cours de l'été 1965 (la date et le lieu seront fixés par la suite) une réunion de jeunes délégués à laquelle participeront des délégués régionaux élus, représentant chaque section, dans le but d'établir les principes de l'organisation des jeunes, principes qui seront ensuite soumis à l'approbation du Comité Central et du Congrès. Ces délégués seront élus selon les modalités suivantes:

sections d'au moins 10 membres	1 représentant
sections de 10 à 500 membres	1 tous les 25 membres
sections de plus de 500 membres	1 tous les 50 membres

Partout où n'existe pas encore d'organisation locale de groupes de jeunes, il est opportun de les organiser au plus tôt.

## III - DEUXIEME STAGE D'AUTONOMIE FEDERALISTE

Etant donné le grand nombre de personnes qui ont participé au stage d'Autonomie Fédéraliste du mois de septembre à Pavie, et l'indéniable utilité culturelle de ce stage, au cours de la dernière réunion internationale il a été décidé d'en organiser un autre, toujours à Pavie (à moins qu'il ne soit possible de l'organiser à Munich) au cours de la semaine du 6 au 12 septembre 1965. Le programme et les détails concernant l'organisation seront communiqués par la suite. Nous prions tous les amis que ce stage intéresse de bien vouloir com

maniguer d'ores et déjà à Pavie (M.F.E. via Spallanzani 24) leur adhésion de principe, de façon à faciliter l'organisation.

Nous profitons de cette occasion pour vous faire savoir qu'un numéro spécial de la revue "Le Fédéraliste" contenant une réélaboration des relations et un extrait des débats du premier stage paraîtra prochainement.

Nous nous excusons pour le retard de cette publication promise depuis longtemps, mais nos amis pourront facilement se rendre compte des difficultés et de la fatigue dues à la transcription, à la réélaboration et à la traduction de l'enregistrement sur ruban magnétique de six intenses journées de discussions en plusieurs langues.

BILAN DE L'AUTO-FINANCEMENT ITALIEN  
(du 13 janvier 1964 au 23 février 1965)

RECETTES (en liras italiennes)

Nom	Ville	Quote-part	Versements ordinaires x	Versaments extraordinaires
Albertini	Pavie	13.000	182.000	26.750
Botta	Sondrio	1.000	15.000	-
Caizzi	Milan	6.000	91.000	51.800
Carlini et amis	Gênes	-	56.550	-
Cavalli	Milan	2.000	40.000	28.000
Da Milano	Milan	10.000	140.000	7.000
Guderzo	Pavie	5.000	43.000	13.000
Lancellotti	Milan	2.500	15.000	-
Lega	Milan	1.000	22.600	-
Olivati et amis	Bergamo	-	-	20.000
Rossi et amis	Pavie	30.000	360.000	966.559
Schiera	Côme	1.000	4.000	-
Sher et amis	Milan	17.500	209.000	270.000
Stoppino	Pavie	10.000	58.000	-
Vidari et amis	Vigevano	3.000	33.000	21.700
Zaffuto et amis	Turin	-	15.000	100.000
<b>Total</b>			<b>1.284.150</b>	<b>1.504.809</b>

Autofinancement extraordinaire réunion de Bâle  
pour installations traduction simultanée..... 30.000  
1.534.809

Total versements ordinaires 1.284.150  
Total versements extraordinaires 1.534.809  
Total recettes 2.818.959

x Les chiffres indiqués sous le titre "Versements ordinaires" comprennent dans certains cas des versements différés concernant l'année 1965 ou des versements anticipés concernant l'année 1964. Certains chiffres doivent être considérés comme provisoires, les versements de 1964 n'ayant pas encore été tous faits pour la somme prévue; enfin dans certains autres cas, l'engagement n'a été assumé individuellement que depuis quelques mois.

DEPENSES (en liras italiennes)

Traduction, impression et envoi des "Informations"	221.690
Participation aux réunions de Bâle, du C.C., Montreux etc.	1.633.800
Dépenses pour le stage de Pavie	314.455
Dépenses postales, téléphoniques et de secrétariat	223.685
Achat adressographe et machine à ronéothyper	104.800
Dépenses à l'occasion du congrès (stand, matériel etc.)	200.685
Activité de nos militants en Allemagne	202.000
Prêt à la Commission de contrôle	50.000
	<hr/>
Total dépenses	2.951.115

Total recettes 1962 et 63	2.779.500	2.521.708	Total dépenses 62 et 63
Total recettes 1964	2.818.959	2.951.115	Total dépenses 1964
	<hr/>	<hr/>	
	5.598.459	5.472.823	Total général
		125.636	Reste actif pour équilibrer
	<hr/>	<hr/>	
	5.598.459	5.598.459	

=====

AUTONOMIE FEDERALISTE - Informations - v. Spallanzani, 24 - PAVIE

=====

QUESTIONNAIRE A ENVOYER A : BERNARD BARTHALAY, 33 Rue Prés. Herriot, LYON 1

Les militants isolés qui désirent prendre part à la manifestation de Lyon sont également priés de remplir ce questionnaire.

Ville .....

- a) nombre de militants, autant que possible parlant français, qui peuvent arriver à Lyon avant le début du Recensement, pour collaborer aux derniers préparatifs et qui peuvent y séjourner pendant toute la durée du meeting (6,7,8 mai)
- b) nombre de militants, autant que possible parlant français, qui peuvent séjourner à Lyon pendant toute la durée du Recensement plus le jour de clôture
- c) nombre de militants qui ne peuvent être à Lyon que pour la manifestation de la dernière journée. Il n'est pas indispensable que ces militants parlent français.
- d) pour combien de militants la section d'origine peut-elle assumer complètement tant les frais de voyage que les frais de séjour?   
pour combien de militants la section d'origine peut-elle assumer les frais de voyage seulement?
- e) montant de la contribution financière que le groupe peut apporter en dehors des frais relatifs au voyage et au séjour des militants envoyés à Lyon
- f) parmi les militants de la catégorie c) combien utiliseraient un moyen de transport collectif s'il était possible de l'organiser?
- g) parmi les militants des lettres a), b), c), combien pourvoieraient personnellement à leur logement?  a)  b)  c)  
combien d'entre eux s'en remettent au comité organisateur et préfèrent retenir leur logement  
1) à l'hôtel     
2) maison des étudiants ou auberge de la jeunesse     
3) camping
- h) combien de drapeaux avez-vous l'intention d'acheter à la Commission de Contrôle?   
combien de drapeaux pensez-vous pouvoir confectionner vous-mêmes?

Nom et adresse de celui qui a rempli le questionnaire

.....

QUESTIONNAIRE A ENVOYER A : ELIO CANNILLO - Via Spallanzani 24 - PARIS

Les militants isolés qui désirent prendre part à la manifestation de Lyon sont également priés de remplir ce questionnaire.

Ville . . . . .

- a) nombre de militants, autant que possible parlant français, qui peuvent arriver à Lyon avant le début du Recensement, pour collaborer aux derniers préparatifs et qui peuvent y séjourner pendant toute la durée du meeting (6,7,8 mai)
- b) nombre de militants, autant que possible parlant français, qui peuvent séjourner à Lyon pendant toute la durée du Recensement plus le jour de clôture
- c) nombre de militants qui ne peuvent être à Lyon que pour la manifestation de la dernière journée. Il n'est pas indispensable que ces militants parlent français.
- d) pour combien de militants la section d'origine peut-elle assumer complètement tant les frais de voyage que les frais de séjour?   
pour combien de militants la section d'origine peut-elle assumer les frais de voyage seulement?
- e) montant de la contribution financière que le groupe peut apporter en dehors des frais relatifs au voyage et au séjour des militants envoyés à Lyon
- f) parmi les militants de la catégorie c) combien utiliseraient un moyen de transport collectif s'il était possible de l'organiser?
- g) parmi les militants des lettres a), b), c) combien pourvoieraient personnellement à leur logement?  
combien d'entre eux s'en remettent au comité organisateur et préfèrent retenir leur logement  
1) à l'hôtel 

a)	b)	c)
<input type="text"/>	<input type="text"/>	<input type="text"/>

  
2) maison des étudiants ou auberge de la jeunesse 

a)	b)	c)
<input type="text"/>	<input type="text"/>	<input type="text"/>

  
3) camping 

a)	b)	c)
<input type="text"/>	<input type="text"/>	<input type="text"/>
- h) combien de drapeaux avez-vous l'intention d'acheter à la Commission de Contrôle?   
combien de drapeaux pensez-vous pouvoir confectionner vous-mêmes?

Nom et adresse de celui qui a rempli le questionnaire

. . . . .